



Kanton Basel-Stadt

Präsidialdepartement

Erziehungsdepartement

Bau- und Verkehrsdepartement

Medienmitteilung vom 22. Mai 2023

Mit der BachApp stets informiert im und am Wasser

Die bei Rheinschwimmenden und Wassersportlerinnen und -sportlern beliebte BachApp wird künftig neben Wassertemperatur und Pegelstand auch Informationen zum Miteinander am und im Rhein, der Birs und der Wiese sowie zu Baustellen und Veranstaltungen anbieten. Dies dank einer Kooperation zwischen den App-Entwicklern und dem Kanton Basel-Stadt.

Die BachApp steht seit heute (22. Mai 2023) mit vielen neuen Features ausgestattet und optisch aufgefrischt für Android- und iOS-Geräte gratis zum Download in den App-Stores bereit. Neben den Informationen zum Geschehen rund um den Rhein und zur Präventionskampagne #RHYLAX werden auch Messdaten von Wiese und Birs angezeigt. Neben Wassertemperatur, Pegelstand, Wasserabflussmenge und Schwimmhinweisen sind neu insbesondere auch Angaben zu Events und Baustellen zu finden.

Zehn Jahre lang hatten die Entwickler Andreas Stebler und Tizian Hösch die beliebte BachApp als Hobby betrieben und dabei viel Herzblut investiert. Nun wurde die App vom Kanton Basel-Stadt übernommen und von der Kantons- und Stadtentwicklung in Zusammenarbeit mit den Entwicklern, dem Sportamt, dem Tiefbauamt sowie der Fachstelle für Open Government Data ausgebaut und neu gestaltet. Die beiden privaten Initiatoren werden auch in Zukunft, in Zusammenarbeit mit dem Kanton, für den Betrieb und die stete Weiterentwicklung der App sorgen.

Die Mehrheit der in der App verfügbaren Messwerte und Informationen fliesst über das kantonale Datenportal in die BachApp. So ist sichergestellt, dass die Informationen in der BachApp jederzeit dem aktuell verfügbaren Stand entsprechen. Darüber hinaus stehen die Daten auf diese Weise auch als offene Behördendaten (OGD) unter <https://data.bs.ch/explore/?q=tags=BachApp> der Öffentlichkeit im Internet zur Verfügung.

Das Projekt entspringt einer Smart-City-Initiative der Kantons- und Stadtentwicklung. Grund für das Engagement des Kantons ist die grosse Beliebtheit der Basler Gewässer bei unterschiedlichen Anspruchsgruppen. Mit der BachApp soll das rücksichtsvolle Miteinander an Rhein, Birs und Wiese gefördert sowie die Sicherheit der Schwimmenden erhöht werden. Für die Interaktion mit der Bevölkerung war es naheliegend, die BachApp, die seit rund zehn Jahren bei vielen Rheinnutzerinnen und -nutzern bestens bekannt ist, entsprechend der Bedürfnisse weiter zu entwickeln.

Interessierte können die App hier kostenlos für [Android](#) oder [iOS](#) herunterladen bzw. aktualisieren.

Weitere Auskünfte

- Barbara Alder, Tel. +41 61 267 88 96
Leiterin Fachstelle Grundlagen und Strategien, Kantons- und Stadtentwicklung
- Tizian Hösch, Tel. +41 79 364 10 77, App-Entwickler